



SVP Fraktion  
Jürg Messmer  
Hofstrasse 19  
6300 Zug

Parlamentarischer Vorstoss GGR  
Eingang : 10.01.2008  
Bekanntgabe im GGR : 18.03.2008

GGR-Präsident  
Stadthaus am Kolinplatz  
6300 Zug

Zug, 9. Januar 2008

### Motion betreffend Budgetdarstellung

Sehr geehrter Herr Präsident  
Geschätzte Parlamentarier

Die SVP-Fraktion der Stadt Zug fordert den Stadtrat auf, in Zukunft bei allen Budgetvorlagen unter der Rubrik <Bemerkungen> anzugeben, ob der entsprechende Budgetposten auf einem GGR-Beschluss, einer zwingenden gesetzlichen Grundlage oder auf einem einer solchen gleichkommenden öffentlichrechtlichen Vertrag basiert. Ebenso wird der Stadtrat beauftragt, Datum und Beschluss des allfälligen GGR-Beschlusses und das Gesetz sowie dessen einschlägige Bestimmung bzw. Datum und Parteien eines allfälligen öffentlichrechtlichen Vertrages unter der Rubrik „Bemerkungen“ festzuhalten. Gleiches wird für allfällige Erhöhungen von vorgenannten, bereits bestehenden Budgetposten beantragt.

### Begründung

Immer wieder kommt es in den Budgetdebatten zu unnötigen Verwirrungen, Unsicherheiten und Behauptungen. Oft ist es unklar, ob eine Kostenstelle auf Grund einer GGR-Vorlage erhöht worden ist, oder ob sie auf einer zwingenden gesetzlichen Grundlage (hierunter fallen keine Stadtratsbeschlüsse und keine Reglemente, die vom Stadtrat in eigener Kompetenz erlassen wurden, vgl. § 27 Finanzhaushaltsgesetz) bzw. nur auf einem Stadtratsbeschluss gründet?

Es kann einem Milizparlamentarier nicht zugemutet werden, selbst nach früheren GGR-Beschlüssen zu forschen oder im Hinblick auf die Budgetdebatte die kantonale Gesetzgebung zu durchforsten. Der Stadtrat verfügt über genügend Fachkräfte, welche den GGR-Mitgliedern die vorstehend genannten Informationen ohne grösseren Aufwand aufzubereiten imstande sind. Zudem ist die Erläuterung der einzelnen Budgetposten, nach unserer Ansicht, eine Bringschuld des zuständigen Departementschefs.

Bereits mehrfach wurden in der Vergangenheit die unvollständigen Budget-Verweise auf bestehende GGR-Beschlüsse oder gesetzliche Grundlagen kritisiert. Mit dieser Motion erhält der Stadtrat nun den Auftrag, das Budget in Zukunft im Sinne der eingangs gestellten Anträge zu gestalten.

Hochachtungsvoll

Jürg Messmer  
GGR-Fraktionschef SVP